

MODELO DE ALIANZAS

ORGANISMO DE CONTROL – SECTOR PÚBLICO – SECTOR ECONOMIA SOCIAL Y SOLIDARIA

Por: Christian José Mora Padilla
Director del Instituto de Estudios del Ministerio Público
Procuraduría General de la Nación
Bogotá D.C. Colombia

El Instituto de Estudios del Ministerio Público es una unidad administrativa especial de carácter académico adscrita a la Procuraduría General de la Nación (Colombia) cuya función es promocionar, facilitar y desarrollar la gestión del conocimiento y el respeto de los derechos constitucionales a través de investigaciones, capacitaciones, publicaciones y certificaciones en competencias laborales, dirigidas a entidades públicas y a la sociedad en general, actuando desde el marco del más representativo órgano de control del estado colombiano y como instrumento de actualización y cualificación de los servidores públicos.

En la búsqueda por el cumplimiento de nuestros propósitos misionales y legales, el instituto se ha transformado, en tanto ha comprendido su papel dentro de la sociedad y ha buscado con ello, acercarse cada vez más a los ciudadanos, a los sectores productivos, a la academia, etc. En el mismo sentido ha descubierto que a través de una gestión rigurosa y metódica, puede maximizarse el impacto de lo público, especialmente los recursos, en beneficio de la ciudadanía, con la integración activa en los sectores sociales y, en especial, con las organizaciones privadas y solidarias, lo que ha surgido de un proceso de gestión del cambio, que conduce al instituto por caminos de la «gestión de la calidad», la «gestión del conocimiento» e irremediamente, nos lanza a la esfera de las «Alianzas estratégicas» un punto de encuentro y cohesión entre lo Público, los organismos de control y los sectores económicos —especialmente relacionados con la economía solidaria— que fortalece la institucionalidad y acrecienta la tecnificación y la creación de conocimiento específico y necesario para el entendimiento del contexto propio.

Cada vez nos resulta más relevante el concepto de Alianzas estratégicas, entendidas «como Iniciativas conjuntas y coordinadas de los sectores gubernamental, solidario y civil, en los que cada uno contribuye con recursos esenciales (financieros, humanos, técnicos, informativos y políticos) y participa en el proceso de toma de decisión, creando sinergias que potencien la utilización de los recursos». (Prohumana: 2008) en tanto se cierra con ello la brecha entre lo público y lo privado y se consolidan verdaderas estrategias de cambio cultural en las relaciones sociales y por qué no, se logra incidir en la transformación social de base, que aleja a las comunidades del conflicto y apropia de los temas más humanos, a todos los sectores que inciden en la sociedad y que suelen permanecer aislados.

De estos propósitos resulta indispensable la generación de conocimiento, a través de la investigación en cada uno de los sectores y medios, con la suma de los esfuerzos y la aplicación de sus resultados, en tanto trasforma verdaderamente las dinámicas y permite la orientación coordinada de los esfuerzos y propósitos estatales, institucionales, gremiales y sociales, con la base del entendimiento de los elementos facticos y la dimensión de los conceptos axiológicos que en ellos interactúan, pretendiendo siempre la pertinencia como premisa fundamental de estas

iniciativas y que de ellas deriven impactos en múltiples dimensiones de las realidades sociales, económicas, políticas, etc.

El instituto de estudios del ministerio Público, se encuentra comprometido con estas premisas y trabaja arduamente en acercar cada vez más lo social, solidario, lo público para con ello contribuir al bienestar de los colombianos y el fortalecimiento de la institucionalidad del Estado.